

LETTRE SUR LE CONGRÈS DE SPIRITUALITÉ CLARÉTAINE - 2024

Chers frères :

Je vous souhaite une joyeuses Pâques de la Résurrection. Que la rencontre avec le Seigneur ressuscité nous permette de grandir dans les dons de la vie nouvelle et de la passion missionnaire.

Je vous écris, au nom du Gouvernement Général, pour vous informer qu'en **ces jours de Pâques nous commençons officiellement le temps de préparation du prochain Congrès de Spiritualité Clarétaine**, qui aura lieu du 7 au 15 juillet 2024 à Vic, à l'occasion de la célébration du 175ème anniversaire de la Fondation de notre Congrégation.

Ces dernières années, quelques congrès de spiritualité ont eu lieu au niveau des organismes et des conférences, ce qui a enrichi notre vie missionnaire. Cependant, depuis le Congrès de Spiritualité de Majadahonda (Espagne) en 2001, il n'y a pas eu de congrès pour l'ensemble de la Congrégation.

Au cours des 23 dernières années, une série de changements sociaux, ecclésiaux et congrégationnels ont eu lieu, qui sont si pertinents que nous considérons qu'il est nécessaire de regarder notre héritage spirituel pour voir comment nous vivons notre spiritualité missionnaire dans les différents scénarios et dans les circonstances plurielles qui se produisent de nos jours.

Le Gouvernement Général a nommé une **Commission chargée de préparer le Congrès**, composée des membres suivants : Carlos Sánchez, Efrén Limpo, Juan Carlos Martos, Gonzalo Fernández, Anthony Igbowke et Edgardo Guzmán.

Voici quelques points importants que la Commission souhaite porter à votre connaissance:

Objectifs du Congrès :

Susciter une "conversation" congrégationnelle sur notre spiritualité missionnaire, dans laquelle nous faisons l'expérience de la présence vivante de Jésus qui marche avec nous comme il l'a fait avec les disciples d'Emmaüs, et qui nous aide à.. :

- **Se souvenir et être reconnaissants** de la présence de l'Esprit Saint tout au long des 175 ans de l'histoire de notre congrégation et de la spiritualité missionnaire qu'il a éveillée en nous pour servir son peuple saint.
- **Actualiser le don de notre spiritualité missionnaire** en tenant compte des profonds changements sociaux et ecclésiaux que nous vivons et en y découvrant les appels de Dieu à déployer le don que nous avons reçu.
- **Revitaliser notre spiritualité missionnaire** avec la force de l'Esprit de manière à nous laisser transformer, tant au niveau personnel que communautaire, en missionnaires mystiques à la manière du P. Claret.

Les participants :

Les membres du Gouvernement Général, les préfets ou les responsables de la spiritualité des Organismes Majeurs, le Supérieur Provincial de Sanctus Paulus (Province d'accueil), les anciens Supérieurs Généraux, un représentant de chacune des branches de la Famille Clarétaine, quelques invités du Gouvernement Général, les conférenciers et une équipe de traducteurs.

Thème :

Nous commencerons par une expérience de retraite qui nous aidera à nous mettre au diapason de l'expérience mystico-missionnaire de Claret. Nous entreprendrons ensuite un voyage en trois étapes qui répondra à trois questions : d'où venons-nous, où sommes-nous et où allons-nous ? Pour ce faire, nous aborderons plusieurs thèmes : l'histoire de notre cheminement spirituel depuis 175 ans ; ce qui sape notre vitalité ; ce qui nous nourrit ; les nouveaux appels et perspectives que nous découvrons ; et comment être des mystiques missionnaires aujourd'hui ? Ces thèmes centraux, qui seront abordés par différents intervenants au cours des matinées, seront accompagnés d'une série d'ateliers qui, l'après-midi, nous aideront à faire face à diverses réalités liées à notre spiritualité missionnaire.

Méthodologie :

Nous utiliserons la méthodologie du dernier Chapitre général : **conversations génératives et approches synodales, narratives, appréciatives et de discernement**. Nous avons l'intention d'harmoniser la théorie avec la pratique et le local avec l'universel. Nous ne voulons pas nous limiter à parler de spiritualité, mais nous voulons que les journées soient une expérience de spiritualité vécue, célébrée et partagée. Nous recueillerons les expériences spirituelles de nos frères et sœurs d'hier et d'aujourd'hui à travers des vidéos présentant leurs témoignages.

Toutes les conférences, les ateliers et les célébrations seront diffusés en direct et enregistrés sur le canal YouTube *iClaret* <https://www.youtube.com/@iClaret> de la Congrégation afin que tous les membres de la Famille Clarétaine qui le souhaitent puissent participer en direct et en différé ; il y aura également la possibilité pour certains de le faire en tant que communauté ou en différents groupes.

Il est temps de se préparer :

Je considère la célébration de ce Congrès de Spiritualité comme un moment spécial de grâce pour notre famille missionnaire. C'est pourquoi nous devons nous préparer de manière adéquate. Avant tout, je vous invite à cultiver une attitude d'ouverture à l'action de l'Esprit, qui nous enracine dans le Christ et nous lance avec audace dans la mission. En même temps, je vous propose de participer à trois expériences :

1. **Regarder en communauté deux vidéos** sur les conversations et les prières communautaires et dialoguer à leur sujet. La prochaine retraite communautaire ou une autre rencontre communautaire pourrait être le lieu idéal pour vous enrichir du contenu de ces vidéos préparées spécialement pour cette occasion par notre frère José Cristo Rey García Paredes. Il présente deux thèmes qui peuvent nous aider à préparer nos esprits et nos cœurs à vivre ce temps de préparation au Congrès de Spiritualité comme un *kairos* personnel et communautaire. Voici le lien vers chacune des vidéos :

Conversations communautaires : https://youtu.be/UnDAxp_8eM

Prières communautaires : <https://youtu.be/8Xzwow0hzhU>

2. **Organiser des conversations communautaires génératives**, comme nous l'avons fait pour la préparation du dernier Chapitre général. Cette fois-ci, seulement à deux niveaux : dans les communautés locales et dans les organismes majeurs ; bien sûr, avec la possibilité d'inviter d'autres personnes liées à la vie et à la mission des communautés et des organismes. Dans le livret joint à cette lettre, vous trouverez les questions et les lignes directrices à suivre. Les conversations dans les communautés peuvent se tenir à tout moment à partir du 25 avril ; la date limite pour soumettre vos réponses est le 30 septembre 2023. Les conversations au niveau provincial doivent rassembler les réponses des communautés et envoyer une réponse unique ; la date limite pour cette synthèse est du 01 octobre au 15 novembre 2023. Avec les réponses que vous enverrez, la Commission rédigera l'*instrumentum laboris*, qui servira aux rapporteurs de point de départ pour la préparation de leurs conférences.
3. **Répondre à l'enquête qui sera envoyée à chaque Clarétain**. Une fois terminées les conversations génératives dans les communautés, vous aurez la possibilité de répondre à une enquête anonyme qui tentera de connaître le niveau de pratique des moyens que nos Constitutions proposent pour cultiver notre spiritualité missionnaire ; de cette façon, nous pourrons avoir des données concrètes pour accompagner et éclairer les réflexions. Nous vous enverrons les questions de l'enquête le 1er octobre. La date limite pour envoyer vos réponses sera le 15 novembre.

Enfin, chers confrères, je vous encourage tous à participer avec enthousiasme et engagement à ce temps de grâce congrégationnel. Nous demandons tout particulièrement aux supérieurs provinciaux, aux préfets ou aux responsables de la spiritualité de l'Organisation et aux supérieurs locaux d'être les animateurs de ce processus de préparation. Que personne ne soit exclu de ce cheminement personnel et communautaire.

J'espère que la célébration de ce Congrès, juste avant la commémoration du 175ème anniversaire de la Fondation de notre Congrégation, nous permettra de revivre l'expérience de Claret et de ses cinq compagnons à la fin des Exercices Spirituels fondateurs : " nous sortîmes tous très fervents, déterminés et résolus à persévérer..." (Aut. 490). Que Marie, notre Mère, nous aide à vivre ces événements du fond d'un cœur ouvert à Dieu et à nos frères.

Cordialement.

Madrid, le 25 avril 2023

P. Carlos Sánchez Miranda, CMF

Préfet Général de Spiritualité et de la Vie Communautaire